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Sempre preocupado com o 
meio ambiente, o Tribunal Regional 
Eleitoral de Pernambuco (TRE-PE) está 
com uma nova ação, dentro do projeto 
de coleta seletiva, a descaracterização 
de documentos. 

O processo organizado pela 
Comissão Permanente de Avaliação 
Documental (CPAD), presidido pelo 

servidor Gilvan Mendonça, tem como 
intuito organizar a reciclagem de 
antigos papéis acumulados por este 
Regional. No entanto, para poder 
desclassificar os documentos, que 
foram disponibilizados para consulta 
pública, analisados por temporalidade, 
valor e importância administrativa já 
foram encaminhados para fase de 

favores, contribuições ou ajudas 
diversas, pois esses atos viciam e 
tornam insaciável o homem eleitor no 
exercício de sua cidadania, além de 
manter o bom nome do homem 
candidato, que inclusive corre o risco 
de perder o seu mandato", discursou. 

ontem tornou oficial a posse do 
magistrado. 

Na ocasião, o mundo jurídico 
do Estado esteve reunido para 
prestigiar o discurso de abertura e 
palavras de boas-vindas proferidas 
pelo presidente deste TRE, Roberto 
Ferreira Lins, e o corregedor Francisco 
Julião. Foi mencionado também, a 
novidade que a Justiça Eleitoral traz ¿ 
Pernambuco este ano: a urna 
biométrica. 

Entre palavras honrosas e 
agradecimentos, o desembargador 
Sílvio Beltrão mostrou sua preocupado 
com as eleições gerais e o mundo 
político: "Devemos todos nós, nos 
afastarmos daqueles velhos vícios de 
obtenção de votos mediante a troca de 
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TRE - PE TRABALHA EM SINTONIA COM O MEIO-AMBIENTE

DESEMBARGADO BELTRÃO TOMA POSSE
COMO VICE-PRESIDENTE EM SESSÃO SOLENE

fragmentação.
Para ajudar na causa junto ao 

Tribunal, a cooperativa Esperança Viva 
vai estar participando do procedimento 
de reciclagem desses papéis. Os 
descartes serão feitos de forma 
ecológica atendendo as exigências do 
programa de coleta seletiva.

O  c o l é g i o  d e  
desembargadores deste Tribunal 
Regional Eleitoral de Pernambuco 
escolheu, por aclamação, o des. Sílvio 
de Arruda Beltrão para o cargo de vice-
presidente, antes exercido pelo des. 
Antônio de Melo. A sessão solene de 

O presidente deste Tribunal, Roberto Ferreira Lins, 
juntamente com o corregedor Francisco Julião e a assessora de 
comunicação Roberta Jungmann participaram em Brasília do 
encontro que reuniu presidentes, corregedores e assessores dos 
TREs de todo o Brasil a fim de discutir as ações para as eleições 
gerais de 2010. 

Na ocasião, o então presidente do TSE, Carlos Ayres Britto, 
fez o discurso solene de abertura e, em seguida, o ministro Ricardo 
Lewandowski falou sobre as principais metas para o ano, entre elas: 
Uma maior parceria com o Tribunal de Contas da União afim de que 
haja mais transparência na prestação de contas tanto dos partidos 
políticos quanto dos candidatos. 

Coube ao diretor da Google, Ivo Correa, a palestra mais 
polêmica do encontro, uma vez que abordou sobre a propaganda 
eleitoral na internet, tema que deve dominar os julgamentos dos 
magistrados neste período de propaganda eleitoral, que se inicia dia 
5 de julho. O uso da web a algumas brechas na legislação prometem 
discussões calorosas nos tribunais de todo o País, uma vez que a 
matéria ainda não está totalmente normatizada. O voto dos presos 
provisórios também foi destaque entre a programação de debates. 
Pernambuco foi pioneiro nos votos dos detentos ainda não 
condenados, mas estados grandes como Rio de Janeiro e São Paulo 

estão preocupados com a segurança de mesários e 
operacionalização do voto dos presos temporários.

Os Assessores de Comunicação da Justiça Eleitoral e 
representantes da área de Tecnologia reunidos em Brasília, após 
debates sobre temas ligados aos sistemas das eleições e relativos à 
Campanha das Eleições 2010, decidiram, entre outras ideias, incluir 
na campanha peças para divulgar as duas grandes novidades das 
eleições 2010, como o voto em trânsito e a obrigatoriedade do eleitor 
apresentar documento com foto. 

Os assessores decidiram ainda veicular campanha para 
divulgar, no prazo do alistamento, os direitos dos portadores de 
necessidades especiais, bem como estimulá-los a participar mais 
ativamente das eleições. Tentar realizar uma divulgação sobre esse 
assunto na novela Viver a Vida por meio de negociação entre TSE e 
TV Globo.

Os assessores querem ainda passar a utilizar o Twitter como 
ferramenta essencial de jornalismo, ou seja, como instrumento de 
comunicação com jornalistas para divulgação de notícias curtas e 
rápidas, além da criação de hotsites das eleições, com conteúdo 
completo desta e de eleições anteriores, e da urna eletrônica.
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O 3° Encontro Nacional do Judiciário, realizado 
pelo Conselho Nacional de Justiça, em Brasília, 
apresentou os resultados das Metas de Nivelamento para 
o ano de 2009, além das novas Metas para 2010. Coube 
aos presidentes do tribunais de todo o País, a partir de uma 
lista com 15 sugestões, instituir as novas metas. As 10 
metas mais votadas pelos presidentes dos tribunais 
tornaram-se as prioritárias para este ano. 

Mas a continuidade da Meta 2 (agora com o 
j u l g a m e n t o  d o s  p r o c e s s o s  p e n d e n t e s  
distribuídos/autuados até 31.dez.2007),foi tida também 
como prioridade para o Conselho Nacional de Justiça. No 
encontro, definiu-se ainda que os tribunais estarão com 
ações voltadas à preservação do meio ambiente e à 
implementação de métodos de gerenciamento de rotinas 
para cartórios eleitorais. 

O Tribunal Regional Eleitoral de Pernambuco foi 
representado pelo seu presidente Roberto Ferreira Lins, o 
corregedor Francisco Julião, o desembargador Saulo 

Fabianne e pela assessora-chefe da 
Asplan, Ana Cristina Vieira. Vale lembra 
que o TRE-PE vem cumprindo todas a 
determinações do Conselho Nacional de 
Justiça.

METAS 2009 - Sobre os resultados 
deste TRE no cumprimento às Metas de 2009, 
destaca-se o julgamento de processos anteriores a 
31 de dezembro de 2005. Até 31 de dezembro de 2009, o 
TRE-PE havia julgado 979 processos do total de 1.022, uma 
porcentagem de 95,78%. Porém, até março desse ano, mais 10 processos foram julgados, 
restando apenas 33 peças referentes à Meta 2, o que elevou o cumprimento para 96,77%. 

A equipe que faz o TRE-PE também orgulha-se da consolidação do planejamento 
estratégico mínimo de 5 anos, alinhado ao CNJ e à Justiça Eleitoral (Meta 1), a informatização e 
interligação das Unidades Judiciárias (Meta 3) e a implantação do Núcleo de Controle Interno (Meta 
9), as três cumpridas antes do estabelecimento das metas serem estabelecidas. 

Este tribunal trabalha, ainda, com afinco na automatização da distribuição de processos 
e recursos (Meta 4), a capacitação em Gestão de Pessoas e de Processos e o gerenciamento de 
rotinas (Meta 6), e a acessibilidade de informações processuais via Internet (Meta 7).

A Secretaria de Gestão de 
Pessoas, através do Programa Qualidade 
de Vida, ofereceu às servidoras do TRE-
PE tarde em comemoração ao Dia da 
Mulher. 

Na sala de Qualidade de Vida 
ocor reu  o  Espaço  Mu lhe r,  que  
proporcionou manicure, pedicure, design 
e aplicação de henna, depilação árabe, 
permanente de cílios, higienização de pele 
e curso de maquiagem com produtos Mary 
Kay.

Desfile com joias, de Léo 
Pinheiro, lotou a sala de sessões. A plateia 
aplaudiu as modelos, que deram um show. 
O convite para assistir ao vaivém na 
passarela foi feito por intermédio da 
música, entoada pelo saxofonista Paulo 
Lua, que atravessou os corredores da 
sede chamando os servidores.
C o u b e  a o  p r e s i d e n t e  d o  T R E ,  
desembargador Roberto Ferreira Lins, 
falar sobre a história do dia da mulher e 
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ENCONTRO NO CNJ ELABORA
NOVAS METAS PARA 2010

TRE - PE REVERENCIA MULHER NO SEU MÊS 

O Pró-Vida com novas ações para o 
bem-estar do servidor
Por Ana Luíza Madeiro
Buscando melhorar a qualidade de vida dos 
servidores, a Secretaria de Gestão de 
Pessoas (SGP) promove ações que 
proporcionam bem estar e melhorias na 
saúde, através do programa de Qualidade de 
Vida. Neste ano, começaram a ser 
implantadas novas atividades para dar 
continuidade ao Pró-Vida. No dia 24 de 
fevereiro, os funcionários tiveram a 
oportunidade de experimentar uma sessão 
do Reiki. 

"O Reiki pode ser usado tanto para 
tratamento contínuo como para alívio 
imediato. Existem vários casos de pessoas 
que tinham algum problema, físico ou 
emocional, e melhoraram bastante depois 
que começaram a fazê-lo", afirma a Mestra 
em Reiki, Eliza Layme, que ofereceu seus 

conhecimentos para a manutenção da saúde 
dos funcionários.

A servidora Paula Pedroza Martins, 
da Secretaria de Administração (SA) nunca 
havia experimentado. "É como se tivéssemos 
dormindo e acordado depois de um longo 
período de sono. Você sente a energia vinda 
da mão dela", confessou. 
"É uma forma de meditação induzida, que 
melhora a respiração e o equilíbrio energético. 
Uma excelente iniciativa do TRE", declarou 
George Paixão, da Assessoria de Segurança 
(ASSEG).

Para Cláudia Castro, da Secretaria 
de Administração (SA), a ideia é ótima para 
quem vive o estresse do dia-a-dia. "Você já 
volta para o trabalho renovado. Vou fazer 
sempre que possível", admitiu.
Wellington Santos, da Secretaria de 
Tecnologia da Informação (STI), acredita que 
o Reiki vale a pena. "É bom para a memória e 
traz a paz interior". 

Estão sendo oferecidas sessões de 
Reiki e de Florais Saint Germain, nas quintas-
feiras, das 13h às 18h, em uma sala da CMO. 
Com o objetivo de fornecer aos servidores e 
familiares fumantes condições para cessação 
do tabagismo, o Programa de Qualidade de 
Vida, por iniciativa do pneumologista Dr. 
Alfredo Leite, iniciou a 2ª Edição da Campanha 
Antitabagismo, que terá duração de dez 
encontros, ocorrendo toda quinta-feira, 
devendo ser agendado na CMO. O processo 

incluirá atendimento médico especializado, 
f a c i l i t a ç ã o  d e  m e d i c a m e n t o s  e  
acompanhamento psicológico.

A Ginástica Laboral voltou ao 
formato anterior, ocorrendo diariamente nos 
corredores dos andares. Nas segundas, 
quartas e sextas-feiras, terá alongamento. 
Nas terças e quintas-feiras, massagem. 

A Comissão Pró-Vida está 
organizando nova turma de Dança de Salão 
a ter início em abril e duração de três meses, 
com ritmos sugeridos pelos servidores: salsa 
e forró. As aulas ocorrerão na sala de 
Qualidade de Vida, às quintas-feiras, com 
duas horas de duração, das 18h às 20h.

Também estão iniciando atividades 
de Gerenciamento do Estresse que tem o 
objetivo de conscientizar e esclarecer os 
servidores quanto à importância e o uso das 
técnicas de combate ao estresse por um 
profissional especializado, que fará o 
acompanhamento de grupos.

O PRÓ-VIDA COM NOVAS AÇÕES PARA O
BEM-ESTAR DO SERVIDOR

PERFIL DA DIRETORIA GERAL E SERVIDORA MAIS ANTIGA

Perfil da diretora-geral e servidora mais 
antiga: Cleyde Soriano
Foi através do manuscrito de perguntas que 
um pedaço da história da servidora Cleyde 
Soriano foi contada. No mês das mulheres, 
nada melhor que homenagear a diretora 
geral deste Tribunal. Amante de música 
clássica e MPB, ela nos contou um pouco da 
sua trajetória profissional. 
No concurso público, em 1963, a recifense 
conseguiu garantir uma vaga em meio ao 
mundo judiciário. Um longo caminho ia ser 
traçado através dos esforços do trabalho, 
em março de 2007, a leonina toma posse na 
diretoria deste TRE.
A n a l i s a r  p r o c e s s o s ,  g e r e n c i a r  
departamentos, exercer os ofícios 
burocráticos até parecem tarefas simples. 

ressaltar a importância da presença 
feminina no Regional. "Por volta de 1847, 
quando mulheres que trabalhavam em 
uma fábrica de tecidos foram trancadas no 
local por reivindicarem melhoria nas 
condições de trabalho. Essas mulheres 
f o r a m  q u e i m a d a s  e  m o r r e r a m  
carbonizadas. A importância da mulher na 
s o c i e d a d e  v e m  c r e s c e n d o  
consideravelmente, Ela é a força motriz. 
Neste tribunal, entre os servidores, é 
maioria", sentenciou o presidente.

Ao final do discurso, todos 
dirigiram-se à lanchonete, onde foi servido 
lanche. "A comemoração desta data, mais 
uma vez, demonstra a preocupação da 
Secretaria de Gestão de Pessoas/Pró-
Vida com as servidoras, valorizando-as, 
em especial, neste dia tão marcante", 
ressaltou a presidente do Programa, 
secretária Helena Ribeiro.
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Mas, ter em mãos a gestão de um órgão 
público, como este Tribunal, requer 
disciplina e metodismos. Cleyde acredita 
que o segredo do sucesso está na 
persistência e dedicação exclusiva: "Creio 
veementemente que, com persistência nos 
objetivos tudo pode se realizar. O caminho 
certo para atingir o patamar que deseja na 
vida profissional está dentro de cada um, na 
força de vontade de se superar", contou.
Seja na praia, no campo, ou com um filme 
de suspense, a diversão da avó de seis 
netos, está garantida. Perto de se 
aposentar, revela que os seus sonhos foram 
concretizados, e diz que: "viver sempre o 
momento presente, aproveitando cada 
situação que surja" é a maior fórmula do 
sucesso tanto profissional como pessoal.
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